

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

VENDREDI 21 FÉVRIER 2025

L'ÎLE D'OLÉRON SE MOBILISE POUR UN NUMÉRIQUE PLUS RESPONSABLE

La dématérialisation est-elle plus vertueuse que l'usage du papier ? Si l'empreinte carbone des deux pratiques est encore difficilement mesurable, la vigilance reste de mise face à l'explosion de la digitalisation. La Communauté de Communes a souhaité participer pour la première fois au Digital Clean Up Day, évènement mondial qui se tiendra du 10 au 14 mars 2025. Pour organiser cette semaine d'animations et d'ateliers autour du numérique, elle a pu compter sur un partenariat fort avec les communes du territoire et les acteurs investis pour la cause.

Qu'est-ce que le Digital Clean Up Day ?

Cette initiative de renommée mondiale tend à sensibiliser les usagers à l'impact environnemental du numérique. Le Digital Clean Up Day encourage notamment au nettoyage des données inutiles et incite au réemploi des équipements numériques inutilisés. Depuis 2020, il se déroule chaque année au mois de mars, prenant au fil des ans de plus en plus d'ampleur.

La feuille de route de la communauté de communes de l'Île d'Oléron en matière d'inclusion numérique prévoit de sensibiliser la population à l'impact environnemental de la pratique numérique et d'encourager un usage plus responsable et durable. C'est dans cette optique qu'elle a souhaité participer au mouvement.

Un partenariat fort pour un numérique plus responsable.

Ce projet ambitieux a été rendu possible grâce à un partenariat solide entre plusieurs acteurs locaux engagés : la Communauté de Communes, le syndicat intercommunal Soluris et les communes de Saint-Pierre-d'Oléron et de Saint-Georges-d'Oléron. Chaque partenaire apportera son expertise pour créer une synergie unique et une dynamique positive autour du numérique responsable.

« Cette initiative démontre la capacité de notre territoire à se mobiliser collectivement autour d'enjeux environnementaux majeurs, à travers un important travail de sensibilisation et d'accompagnement des différents publics » souligne Christophe Sueur, vice-président en charge du développement économique de la Communauté de Communes.

Une programmation variée

Cette mutualisation des compétences permet de proposer un programme riche et diversifié, adapté aux besoins des habitants.

Vingt actions seront proposées dans différents lieux stratégiques du territoire à destination de tous les publics.

Au programme,

- **Des ateliers numériques** permettront d'apprendre à trier, à supprimer les données inutiles et à désencombrer les équipements numériques pour prolonger leur durée de vie (10 mars à la MFSO Maison de la Formation et des Services de l'île d'Oléron à Saint-Georges-d'Oléron).
- **Des ateliers pratiques** pour apprendre à diagnostiquer les pannes, réparer, booster et configurer son ordinateur, ainsi que pour adopter les bonnes pratiques de stockage des données et choisir l'équipement le mieux adapté à ses besoins. (11 et 12 mars à la MFSO de Saint-Georges-d'Oléron, 12 et 13 mars à la Communauté de Communes de Saint-Pierre-d'Oléron.)
- **Des ateliers ludiques et de sensibilisation** pour comprendre les impacts écologiques des équipements numériques, avec des jeux interactifs et des réflexions sur les enjeux du numérique. (du 10 au 14 mars dans les médiathèques de l'île d'Oléron et les 10 et 11 mars au collège de Saint-Pierre-d'Oléron.)

Retrouvez le programme détaillé sur cdc-oleron.com

Informations pratiques :

Certains ateliers nécessitent une inscription préalable et sont parfois destinés à un public initié. Les places étant limitées, il est fortement recommandé de réserver à l'avance au 05 46 47 65 00.

Rejoignez le mouvement pour réduire l'empreinte écologique du numérique et contribuer à un avenir plus durable. Ensemble, nettoions, réparons, recyclons ! »

www.cdc-oleron.com